

Zur Lazarett, den 12. 11. 1941.

Ihr lieben!

Nun sind bald 8 Tage vergangen, so  
ich nicht geschrieben habe. Ich wollte wissen, wie mich mein  
Tun weiter verhälten würde. Es geht mir gut, d.h. ich  
habe meinen ungeheueren Appetit wieder, kann des Nachts schlafen,  
- was will man mehr. Mein Tun hat mich, so glaube ich wenigstens,  
gut gesetzt. Es rüttelt zwar noch, doch ist die Entzündung  
wieder gegangen, es ist nicht mehr so stark geschwollen und  
es besteht keine unmittelbare Gefahr für den Knochen. Es  
werden aber auch böse Tage, bis oben am Oberschenkel  
eingeschient, kann man sich kaum rühren, keine Nacht  
schläft vor Schmerzen, obgleich eine trockene Verpflegung (der  
Verbandswechsel fiele auf 14 Tage). Aber jetzt läuft es sich  
bei uns wohl aushalten. Die Verpflegung ist gut und  
ausreichend, ja wir bekommen sogar Schokolade (Kriegsfall)  
und können Wein kaufen. Ich habe mir nun des  
Abends ein paar Mal einen "Angeräusel" mit 12  
Rohlein und herrlich danach geschlafen. Im Flasche  
kosten 2-3 Rn (Vorratspreis) und Alkohol soll bei Krank-  
heit ja gut sein. Für Unterhaltung ist auch gesorgt;  
wir liegen mit 6 Mann auf einer Stube, alles prima  
Kerls, 3 Bayern, 1 Münzer, 1 Förster (Tirol) und ich.  
Morgens 6<sup>00</sup> stehen wir auf, d.h. der erste steckt sich  
eine Zigarette an (ihm raucht noch nicht wieder)  
Dann warten wir, bis unsere Russenschiffe kommt  
und Geschwader bringt. Es geht mich (nicht weniger  
als meine Kameraden) besonders in Herr geschlagen, wenn

ich werde besorgt, bedient. Nach dem Waschen  
ist Franziska in Küsse und Wanden bis zum  
Kaffee drinnen (→ Sehnsucht). Wer nicht fortw. wird, macht  
Müller weiter. Man muss nämlich die Zahl der Küsse  
täglich verkleinern, da sonst die Decke wegkommt.  
Mit lesen, schreiben wird der Kornmarkt - nur  
durch die Kirihe unterbrochen - verbricht. Kurze  
Zeitrednung reicht nicht mehr nach den Mahlzeiten.  
Mittagessen, Tafelrunde, Abendessen, und ~~man~~ kann  
vor dem Schlafliegen nochmal kurze Küssemesse.  
Um 10<sup>00</sup> geht das nicht aus (elektrisch v. Drahtstahl)  
und es wird sich so bis 12<sup>00</sup> in der Schlafr  
gebrückt. Heute verhinderte uns der Platz, dass  
wir endlos zu würzen, direkte Schauder, so man  
nich sagt an die Zischen Früchten geölt hat.

- Nun muss Müller mit mir geschieh, ich wein es noch  
nicht. Morgen will ich, so ich aufstehen darf,  
mit dem Fahrarrt sprechen, damit ich er etwas  
unverzüglich wechs Rückbeförderung in die Heimat  
(Gaffenschule.) Wer soll ich sonst noch schreiben, höchstens  
dass ich im Ruhe bleibe, vorfreuen zu sein, dass  
ich der längste bin und dünnste und dann ein  
Von allen führen nicht gegenseitige Unterbrobe hergestellt  
werden. Sie wollen sehen, ob ich nicht dicker werde.  
Gestern habe ich mit dem Ober-Zahnarzt nur ein  
Abkommen getroffen, täglich ein Flasche Rotsporn, was,  
das wird helfen. Und sonst: Rund und zeitig  
nur allmählich Kirschen vorliches Gericht, es  
ist unbedeutend, aber wir haben Hitze, es lässt sich  
aushalten. Die Operationen sind sehr erfolgreich,

der Krieg soll bald beendet sein (hat der Führer gesagt) und der Dank des Vf. fortan ob ist uns gewiss. — Vor Wochen habe ich 70-Preis geschickt, ist dann Geld angekommen. Hat das nur den Gefallenen getan und das Geschenk besorgt? —

Tomorhin! Wie geht es noch gemacht? Ich, Verlor u. Künker? Es ist sicher viel Arbeit da!

Künter! Künter! Sollte ich nach Hause kommen, dann wär es fein! In seiner Vorsensheit fässt du gut, allmählich zu sparen. Kartoffeln esse ich, sollte ich in Würzburg kommen nicht. ebenso meine Hüttner, Linsen, Bohnen und Spargelstücke. Dagegen: Pudding, Reis, Pfannkuchen, arme Ritter, Obst und ausständige Tafelkrote. Mein Bedarf an Seifigkeiten ist gedeckt! Ich meine nun, es ist mir mal allein am einem Tag eine 10 # schwere Tonne zwar zwei Hüttner, oder gar Kartoffeln - aus, die Frucht nenne ich in allen Bezeichnungen, einzig als Himmel und Erde kommen sie auf den Tisch. Das Kuchen zur Haupternährung des Tages gehört, bleibt außer Frage. Ich bringe wohl so 150-Preis mit, na, das wird ein Würzburg, wenn ???

Aber ich hoffe! Ein Kopfchen gilt es auch nicht! Ein Matratzenkopf - toll, da wird nur Doppel-Pott gegenem. - Ja, sei beschreibbar mehr! einen frisch, überdrusen und so. Wenn sich einer bei uns unbedingt machen will, dann fängt er an; Wink, fängt von Schinkenbrot,

oder fehlt Pflaumenkuchen aus Apfelmus (oder  
Großer saft Schmarren). Ja, ja sind wir!  
Ein Werk wie Rostokring oder Torte würde  
keinen Tod zur Folge habe. Ja, Russland, es fehlt  
nicht ausgleichen.

Ja, genug, ich habe mir Mühe gegeben,  
2 Blätter soll zu schreiben, es will nicht ganz  
gelingen. Dennoch den Willen für die Fest.  
Für heute wird recht herrlich gefeiert  
von unserem Fritz.

Bitte Grüße an alle, die mich kennen!